

gung der Erfahrungen der Bruderparteien ausgearbeitet. Massenverbunden und mit dem revolutionären Elan ihres großen Kollektivs hat sie diese Politik auch konsequent verwirklicht. Für ihren kämpferischen Einsatz im Interesse der Ziele unserer Partei, ihre initiativreiche, unermüdete und verantwortungsbewußte Arbeit sagen wir allen Genossinnen und Genossen von ganzem Herzen unseren Dank. (Lang anhaltender, stürmischer Beifall.)

Die ständige Erhöhung der führenden Rolle der Partei in allen Sphären der Gesellschaft ist eine objektive Notwendigkeit. Dadurch werden die politische Stabilität und die Dynamik des Sozialismus gewährleistet. Dem Schöpferstum der Werktätigen werden Ziel und Weg im jeweiligen Abschnitt der Entwicklung gewiesen. Das Zentralkomitee war im Berichtszeitraum mit ganzer Kraft bestrebt, diesen Erfordernissen Rechnung zu tragen. Davon legt Zeugnis ab, was zur Realisierung der Beschlüsse des IX. Parteitag und zur Beantwortung jener Fragen festgelegt wurde, die das Leben seitdem neu aufwarf.

Das stete ideologische und organisatorische Wachstum der Partei, die weitere Erhöhung ihrer führenden Rolle sowie ihre Bündnispolitik sind wichtige Merkmale der Stärkung unserer Arbeiter-und-Bauern-Macht. Vor allem die revolutionären Eigenschaften der Arbeiterklasse als machtausübende Klasse, ihre zunehmende politische Reife, ihre internationalistische und patriotische Haltung in der Auseinandersetzung mit dem Imperialismus und der bürgerlichen Ideologie, ihre weltanschauliche und fachliche Bildung sowie ihre Fähigkeit zur Leitung, Planung und Gestaltung unserer sozialistischen Gesellschaft werden sich in der kommenden Etappe in bedeutendem Maße weiter ausprägen. Daraus ergibt sich, die führende Rolle unserer marxistisch-leninistischen Partei, ihre inspirierende und organisierende Kraft noch stärker darauf zu richten, die Entwicklungsprozesse vorausschauend und komplex zu leiten.

Um wieviel die Kampfkraft unserer Partei gewachsen ist, verdeutlichten die dem Parteitag vorausgegangenen Parteiwahlen in den Grundorganisationen und die Delegiertenkonferenzen sowie die persönlichen Gespräche, die während der Kontrolle der Parteidokumente mit allen Kommunisten geführt wurden. Sie zeugten von einem hohen Niveau der innerparteilichen Demokratie und demonstrierten in überzeugender Weise die Fähigkeit und Kampfesgeschlossenheit der Kommunisten, die von den werktätigen Massen aktiv unterstützte Politik unserer Partei in die Tat umzusetzen.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist die Partei der revolutionären Aktion. Sie verkörpert die Übereinstimmung von revolutionärer Theorie und Praxis, von Wort und Tat. Gestützt auf die ständige Beratung mit den Werktätigen, auf ihren reichen Erfahrungsschatz, geht unsere Partei, die Massen lehrend und zugleich von ihnen lernend, voran. In alledem liegen wesentliche Ursachen für das große Vertrauen, das ihr vom Volke entgegengebracht wird.